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 لص الملخ

الإسرائيلية ،منذ سنة  –تتمحور هذه الدراسة حول البعد الاقتصادي للعلاقات الصينية       
، نظرا  لأهمية العلاقة بين الطرفين،  خصوصا و أن كلا الطرفين لهما  2016إلى  2000

مصالح سواء كانت مشتركة أو منفردة في منطقة الشرق الأوسط أو في المناطق الإستراتيجية في 
و باعتبار أن الدول العربية كانت أم الإفريقية ، لها صلة و علاقة مع كلا الدولتين    إفريقيا

خاصة في المجال الاقتصادي ، لذلك وجب معرفة سر العلاقة بين الصين و إسرائيل  خصوصا 
و أن هذه العلاقة تغيرت من رفض تام من طرف الصين ، التي كانت ترى في إسرائيل أداة 

ستعمر توسعي على أوصاف النازية ، إلى صديق و شريك في عدة مجالات إمبريالية ، و م
 أهمها المجال العسكري  بعد الحرب الباردة  . 

 الكلمات المفتاحية 

 الصين ، إسرائيل ، العلاقة الاقتصادية ، المصالح الإستراتيجية . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Abstract: 

      This study centres on the Econmic denension of Chaina – Israel 

relations since 2000 until 2016 . 

        Due to the important relation between the to  sides especialy that 

both of  have common intreasts and individualy intraeosl , considring that 

Arabican or african contris have a relation with both of  them especially 

in the economic sphere , it is necessary to knowe the secret of the relation 

seenig that chaina and Isral were conflict aerlier as chaina viewed Isral as 

an imperialist conntry and an escpansionist colony from the nazit 

drscrption and currenthy are friends and partners in many feilds the most 

important of it is the military feiled after the cold world war . 
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